

# El Guadiana ya era zona de alto riesgo

El Plan Hidrológico de la cuenca de este río advertía del peligro de inundaciones en Badajoz y la Junta alerta ahora de otras 243 zonas potenciales

Madrid / D16.—El Plan Hidrológico de la Cuenca del Guadiana, aprobado por el Consejo del Agua de la Confederación y pendiente de ratificación por el Consejo de Ministros, ya advertía del riesgo de inundaciones en los márgenes del arroyo de Rivilla, la zona más afectada por las riadas registradas la semana pasada en Badajoz.

El apartado relativo a "Avenidas e inundaciones" del Plan señala que en la zona extremeña de la confederación del Guadiana "el problema de inundaciones ha afectado periódicamente a diversas áreas de la misma". Al enumerar las zonas de riesgo, menciona a "ambos márgenes del arroyo de Rivilla (Rivilla y Calamón)".

El desbordamiento del Rivilla y el Calamón provocó el pasado jueves la tragedia de Badajoz, ya que entre ambos cauces se situaba la barriada del Cerro de los Reyes, en la que murieron 21 personas y otras cuatro continúan desaparecidas. Tragedia por la cual el Papa expresó a las autoridades eclesiásticas extremeñas su consternación mediante un telegrama.

Entre los núcleos de población incluidos en el área de riesgos potenciales, el documento cita a Badajoz, Zafra, Cordobilla de Lácara, La Nava de Santiago, Roca de la Sierra, Talavera la Real, Valdebotoa y Gévora del Caudillo, entre otros.

También en Andalucía existen otras 243 zonas potencialmente inundables, siendo la provincia de Granada en la que más puntos con riesgo se localizan, concretamente 90, según los datos de la Consejería de Medio Ambiente de la Junta.

Asimismo, los puntos especialmente conflictivos son los polígonos industriales de las periferias de Málaga capital, el norte de Granada y la Bahía de Algeciras (Cádiz). Tras Granada se sitúa Almería, con 75 zonas potencialmente inundables; Málaga, con 39; Sevilla, con 15; Cádiz y Jaén, con siete, y Córdoba y Huelva, con cinco.

Según dichos datos, el clima mediterráneo de Andalucía y la presencia de un relieve relativamente montañoso en gran parte del territorio son aspectos que incrementan el riesgo de inundaciones respecto a otras regiones europeas.

Mientras se daban a conocer estos datos, la Junta anunciaba ayer que los vecinos del Cerro de los Reyes cuyas viviendas se encuentren en el perímetro inundable de los arroyos Calamón y Rivillas serán realojados en otras zonas de Badajoz, al tiempo que se reanuda, por sexto

día consecutivo, la búsqueda de los cuatro desaparecidos tras la riada.

Según la Delegación del Gobierno en Extremadura, unas 700 personas, entre voluntarios, miembros del Ejército, Policía, Guardia Civil, Cruz Roja y Protección Civil, continúan con las labores de rastreo, desescombro y limpieza de la zona afectada.

Tras las inundaciones, 514 viviendas del barrio pacense de Cerro de los Reyes están destruidas o serán derribadas debido a su estado de ruina, mientras que 743 serán estudiadas para ver si pue-

**Los vecinos del Cerro de los Reyes serán realojados en otras zonas de Badajoz**

**Unas 700 personas continúan la busca de los cuatro desaparecidos, mientras la Policía impide los pillajes**

den ser reparadas y ocupadas entretanto se construyen las nuevas viviendas.

Ayer se supo también que la Policía ha detectado varios intentos de pillaje en la zona de las inundaciones. El más significativo de ellos ha conllevado la detención de un hombre de 32 años, J.A.R.M., que fue sorprendido dentro del cauce del río Rivillas cuando rastreaba en el fango en busca de joyas y objetos de valor.

Las lluvias siguen inundando España. Una fuerte tromba de agua caída durante la noche de ayer en Vigo provocó la caída de un anda-

mio sobre varios coches aparcados y obligó a los bomberos a rescatar a una anciana que se había quedado atrapada en su vivienda inundada.

En Girona, efectivos del Grupo Especial de Submarinismo de la Guardia Civil rescataron ayer el cadáver de uno de los tres submarinistas franceses fallecidos en l'Estartit, de 40 años, al quedar atrapados en una cueva submarina. Los cadáveres de los otros dos buceadores, de 27 años, está previsto rescatarlos hoy, ya que las tareas de rescate se suspendieron a media tarde por falta de luz.



**RESCATADA SIN VIDA** Los bomberos tardaron casi ocho horas en localizar el cuerpo de la anciana bajo los escombros de su vivienda.

## Aplastada por su casa

La anciana se refugió en el baño mientras la Policía intentaba rescatarla

Zamora / D16.—El temporal de lluvia se cobró ayer una nueva víctima en Zamora. Esta vez se trataba de una anciana de 81 años, Antonia Fernández Hidalgo, que falleció tras quedar sepultada bajo los escombros de su casa. Las tareas de rescate se prolongaron durante casi ocho horas, después de que el inmueble se derrumbara a consecuencia de la lluvia sobre las 5.30, cuando dos miembros de la Policía Municipal y un vecino intentaban rescatar a la anciana. Previamente, los vecinos habían alertado del derrumbe parcial del inmueble de los números 3 y 5 de la calle Santo Domingo, en el barrio de San Lázaro de Zamora, en cuyo úni-

co piso habitado se encontraba la anciana. La víctima se refugió en el cuarto de baño, desde donde pidió auxilio antes del desplome total del edificio.

Según las primeras hipótesis, el derrumbe se pudo deber a diversos factores, como la antigüedad de la vivienda, la lluvia caída durante toda la noche y las obras que se realizaban en el edificio contiguo. El arquitecto municipal, José Luis Azpicueta, indicó como posible causa del desplome la lluvia caída sobre la pared de adobe del inmueble, ya que la vivienda del número 1 de la calle estaba en obras y no tenía tejado desde hacía unos meses.

El edificio de dos plantas sobre el que se asentaban los números 3 y 5 de la calle Santo Domingo, pese a ser de principios de siglo, no tenía abierto ningún expediente de desalojo por peligro de derrumbe, confirmaron fuentes municipales. En un principio se maneja la posibilidad de que la anciana hubiese fallecido por asfixia, pese a que presentaba un golpe en la cabeza que le pudo haber dejado inconsciente antes de morir.

La lluvia caída en la noche del lunes al martes en la capital zamorana provocó también el desalojo de dos inmuebles más en la ciudad por peligro de derrumbe, sin que en ninguno se produjeran daños personales.

## Garzón envía a prisión a Charlín

Santiago / D16.—Manuel Charlín Gama, patriarca del llamado clan de los Charlines, fue detenido la noche del lunes cuando se dirigía a su domicilio de Vilanova por su presunta relación con un alijo de 6.000 kilos de cocaína, según informó ayer 'La Voz de Galicia'.

El supuesto narcotraficante arosano fue detenido por orden del juez de la Audiencia Nacional Baltasar Garzón, que le acusa de la organización del transporte de 6.000 kilos de cocaína que aparecieron flotando a finales del pasado julio cerca de las costas de Kenitra, en Marruecos.

A última hora de la tarde, tras tomarle declaración, Garzón decretó prisión incondicional para Charlín y para Ramón Ventoso Padín, 'Rocco', detenido también en la misma operación junto con un tercer hombre, Vicente Alves Dieste.

La detención de Charlín Gama, tercera que se produce desde que fue absuelto en 1994 en el sumario de la 'Operación Nécora', tuvo lugar sobre las 20:30 horas cuando salía de un bar en Vilanova, lo mismo que le ocurrió, sobre la misma hora, a 'Rocco', que estaba en otro local. Alves Dieste cayó también cuando salía de un bar de la localidad arosana de Boiro (La Coruña), donde tiene su domicilio.

Charlín, de 67 años, salió en libertad bajo fianza en febrero pasado tras permanecer 18 meses en prisión preventiva por su supuesta relación con la organización de un alijo de cocaína.

### Sospechas del SVA

Por otra parte, el Servicio de Vigilancia Aduanera investiga si los cerca de diez millones que aparecieron en las tuberías de desagüe de un edificio de Villagarcía pudo ser arrojado al inodoro por un funcionario de Aduanas que reside en el inmueble.

Aunque los hechos se conocieron el lunes, el dinero fue localizado en octubre pasado, dos o tres días antes de que dos agentes del SVA, Ramón Fernández y Ventura Piñeiro, fueran detenidos por su presunta relación con Juan Manuel Lorenzo, a quien se le atribuyó la responsabilidad en un cargamento de droga del buque Sea Princess I.

La Policía Nacional, que también ha investigado el hecho, no ha encontrado ningún indicio de que el funcionario del SVA fuera la persona que arrojó el dinero por el inodoro.

JESUS DE LA CALLE / EFE